





2803 a.a.  
② Mariano 6-V-89. 4200 CS

ENRIQUE CAMPOS MENENDEZ:

# 'En España Ha Cambiado la Percepción de Nuestra Realidad'

- Representante nacional en España vino al país para informar de su misión en Madrid, de la que iniciará en Grecia y de los preparativos del V Centenario del Descubrimiento de América.

El embajador de Chile en España, Enrique Campos Menéndez, señaló ayer que en ese país "se ha registrado un cambio de percepción en cuanto a la realidad chilena".

"Lo que pasa es que España es un país polisíctico, por idiosincrasia. No hay nada más distinto que un andaluz y un vasco o un catalán y un gallego. Hay muchos países en uno mismo. Por ello hay diversos criterios y tendencias", expresó.

El representante nacional se entrevistó con el Canciller, Hernán Felipe Errázuriz, para informarle de su misión en Madrid, de la que iniciará como concurrente en Grecia y para analizar la participación chilena en las celebraciones del Quinto Centenario del Descubrimiento de América.

Indicó además que el Gobierno es socialista y como tal tiene simpatías con esos sectores "lo que no se relaciona con su política económica, que es absolutamente liberal y conservadora. Hay una dualidad en eso".

Campos Menéndez manifestó que el apoyo que brinda el régimen de Felipe González a la oposición es por simpatías y que ello no afecta los vínculos oficiales.

"Hemos tenido tantas intervenciones que al final somos los chilenos los que decidimos. No se puede privar a un Gobierno de que tenga determinadas simpatías por algún grupo que lo sienta así. En España ocurren cosas curiosas. Hablan mucho de la libertad, pero apoyan a Fidel Castro. Dicen cosas que se contradicen. Esto es por los cambios rápidos y no hay que dar por definitiva ninguna posición política hoy en día", sostuvo.

No obstante, planteó que la tendencia es que cada vez las relaciones van a ser mejores entre España y Chile.

Asumió, destacó que España es la nación que más invierte en nuestro país. "Y los banqueros saben donde ponen su dinero".

Sobre las declaraciones que hizo en Madrid el integrante del Frente Manuel Rodríguez (FMR), Sergio Buschmann, indicó que de acuerdo a los antecedentes que se obtuvieron, el indi-

Consultado sobre qué elementos se consideraron para reanudar estos lazos luego de estar suspendidos 15 años, Campos Menéndez respondió que "el hecho natural de dos países que tienen una gran tradición de amistad, de volver a tener las normales relaciones que deben existir. La interrupción fue la excepción. Lo normal es seguir con estas buenas relaciones".

## REFORMAS A CONSTITUCIÓN

El Embajador de Chile en España, Enrique Campos Menéndez, se manifestó ayer optimista y expresó su convencimiento de que finalmente habrá reformas a la Constitución.

"Estoy convencido que se logrará, si hay un poquito de buena voluntad de ambas partes, como parece que la habrá. Si ambas partes lo consiguen ahora y hay consenso es porque lo que desean", dijo.

Planteó en Chile hay sentido común por parte de la gente que empieza a participar de la obra del Gobierno. "Chile —sostuvo— se destaca en América como una isla, frente a problemas económicos y sociales. Por eso, los chilenos piensan que lo mejor es lograr el consenso, sin bruscos cambios como los que se han producido en la historia".

Respecto a la actual situación política del país, la calificó de interesante y agitada. "Veo muchas caras nuevas y muchas caras viejas también", señaló ironicamente.

# **Enrique Campos Menéndez, "En España ha cambiado la percepción de nuestra realidad" [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Enrique Campos Menéndez, "En España ha cambiado la percepción de nuestra realidad" [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)